

aussi, dans cet *ager*, *Saint-Genis* et *Routalon*, mais ce dernier endroit me semble bien éloigné de l'Argentière.

- 4° *Asserenensis ager* est mentionné dans une charte de Cluny de l'an 880, qui y place *Croptus villa*, *Adelone* ou *Alsonis aqua* (ruisseau). J'ignore complètement où était situé cet *ager*. Peut-être se trouvait-il à l'ouest de l'archiprêtre de l'Arbresle, où nous voyons Valsoune et Saint-Clément de Valsoune, ou sur les bords de la rivière de Vausonne qui traverse l'archiprêtre d'Anse, et se jette dans la Saône près de Saint-Georges-de-Reneins? Bouquet (t. VIII, p. 598) a reproduit une charte par laquelle Lothaire confirme à l'archevêque Amolon (846) la possession de certaines propriétés de l'église de Lyon, situées *in Assenaco*. Peut-être était-ce là le chef-lieu de l'*ager asserenensis*. Malheureusement cette charte ne nous fournit aucune donnée topographique.
- 5° *Auriacensis ager*, mentionné dans une charte de Cluny d'environ l'an 1000, qui y place *Lavensi villa*, possédant une chapelle dédiée à saint Didier, tirait probablement son nom du Mont-d'Or, et n'est sans doute pas autre chose que l'*ager Monsaureacensis* dont nous parlerons au n° 57 (1). Du reste, je dois avouer que la charte porte les mots : *in pago ladunense*, qui ne se rapportent peut-être pas au diocèse de Lyon.
- 6° *Balgiacensis* ou *bolgiacensis ager* est mentionné dans une charte de Cluny de l'an 994, qui y place *Pratum borsonum villa*, et par une autre du cartulaire de Saint-Vincent de Mâcon, de la même époque environ, qui y place un lieu appelé *Villa curte*. Pour cette dernière localité voyez Severt, *Chronologie des évêques de Mâcon*, p. 77 (2). Cet *ager* empruntait son nom à la ville de Bagé en Bresse. *Curte* est sans doute le lieu qu'on appelle aujourd'hui *Courtes*, près de Saint-Trivier. Quant à *Pratum Borsonum*, j'ignore complètement où il était placé.

(1) Il se pourrait toutefois que cet AGER tirât son nom d'Aurec, petite ville du département de la Haute-Loire, qui paraît avoir fait partie du Lyonnais à une certaine époque. En effet, nous voyons Giraud II, comte de Lyon, dans les premières années du XI^e siècle, donner l'église de Saint-Pierre d'Aurec à l'abbé de l'Ecluse. (Voy. HIST. DU FOREZ, t. I, p. 112).

(2) 2^e édition. L'ouvrage de Severt est imprimé en deux volumes composés de trois parties. La première est intitulée : CHRONOLOGIA HISTORICA. . . . ILLUSTRISSIMORUM ARCHIEPISCOPATUS LUGDUNENSIS ARCHIEPISCOPATUS, etc.

La seconde : CHRONOLOGIA. . . . EPISCOPORUM DIOECESIS MATIGONENSIS, etc.

La troisième : ADDITA SEORSUM BREVIOR CHRONOLOGIA. . . . OMNIUM ANTIQVORUM GAL-LIÆ, etc.

Ces deux dernières parties forment le second volume. La dernière y est mise la première, par erreur.